

34. Von der Demut und dem Stolz

„Der Evangelist zog vor zu sagen: ‚Das Wort ist Fleisch geworden‘, statt: ‚Mensch‘, um und Gottes Güte ans Herz zu legen, der nicht nur des Menschen Seele, sondern auch sein Fleisch angenommen hat. Damit züchtigt er den Stolz vieler, die, nach ihrer Verwandtschaft gefragt, jemanden anführen, der in hoher Stellung ist, aber ihre eigene Herkunft verschweigen“.

So schreibt der deutsche Mystiker, Meister Eckhart, und fügt folgendes hinzu:

„Man erzählt von einem Maulesel, er habe auf die Frage, wer sein Vater sei, geantwortet, ein Streitross sei sein Onkel, dabei aber aus Scham verschwiegen, dass ein Esel sein Vater war“¹.

¹ Bardo Weiß, Meister Eckhart, Lass Gott in dir wirken, Topos, S. 71.